
二零一六至二零一七年度  
中西區區議會第五次會議  

中西區區議會工作小組報告  
 

(i)   中西區區議會事務工作小組  
 
小組主席葉永成議員 ,BBS,MH,JP 報告：  
 
事務工作小組在二零一六年六月二日舉行第二次會議，討論內容概述

如下：  
 

(a)  通過成立「中西區慶祝六十七周年國慶活動籌備工作小組」籌備

本年度慶祝國慶活動；  
 

(b)  通過「 2016/2017 秋冬上環假日行人坊撥款申請」的撥款申請；及  
 

(c)  通過「中西區 2016 除夕倒數活動撥款申請」的撥款申請。  
 

(ii)   中西區社區重點項目督導委員會  
 
委員會主席葉永成議員 ,BBS,MH,JP 報告：  
 
（工作小組在第四至第五次會議期間未有舉行會議）  
 

(iii )   中西區海濱工作小組  
 
小組主席陳學鋒議員 ,MH 報告：  
 
中西區海濱工作小組在二零一六年六月十五日舉行第二次會議。會

上，中環新海濱摩天輪的營運商向組員介紹摩天輪的最新消息、過往

活動及未來計劃。營運商將安排工作小組試乘摩天輪以了解場地及營

運安排。工作小組建議營運商考慮添置配套，以增強吸引力作持續發

展。  
 
有關上環雨水泵房的未來用途，工作小組希望盡快開放用地予公眾，

並建議三個發展方針，分別為餐飲服務、運動設施或作休憩用地。工

作小組亦建議就泵房的長遠發展草擬文件呈交區議會大會討論。有關

機動船亭，工作小組建議如有必要可考慮由區議會投放資源進行翻新

或遷移。  
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有關東邊街北停車場，工作小組認為危險品車輛及普通貨車未能於短

期內遷往未落成的西堅尼地城地下停車場，建議首先安置部分貨車並

縮小停車場範圍，再興建一條貫通中山公園段及渠務署豐物道旁的臨

時工地的長廊。運輸署會向機電工程署查詢將危險品車輛遷往渠務署

豐物道旁的臨時工地旁的停車場的可行性，並於會後提交東邊街北停

車場各類貨車數量的補充資料。  
 
有關渠務署豐物道旁的臨時工地，工作小組現正透過地區小型工程計

劃優化工地、設置基本設施及移除鐵絲網。工程預計於來年年底完成。

工作小組建議於連接工地的停車場加建圍牆以分隔視野和噪音，並於

連接西區副食品批發市場的位置加建閘門，但需與販商就開放時間及

管理安排溝通。此外，中西區民政事務處民政事務專員會就有關豐物

道的政府土地以短期租約作收費公眾停車場的建議召開跨部門會議，

並一併討論停車場附近連接海濱長廊的事宜。  
 
有關社區重點項目計劃方面，工程將如期於二零一七年年底前完成。

另外，工作小組希望改善西環公眾貨物裝卸區的暢達性，例如移除外

圍鐵絲網及部分花槽，並於短期內加設基本安全設施如海旁欄杆以便

盡快開快予公眾；長遠規劃可考慮興建行人天橋連接卑路乍灣公園。  
 
此外，小組通過「西區副食品批發市場墟日嘉年華日 2016-2017」的撥

款申請，並通過由陳學鋒議員擔任活動籌備小組的主席。  
 

(iv)   中西區健康城市督導委員會  
 
委員會主席陳捷貴議員 ,BBS,JP 報告：  
 
（工作小組在第四至第五次會議期間未有舉行會議）  
 

(v)   關注中區警署古蹟群及前荷李活道警察宿舍發展工作小組  
 
小組主席鄭麗琼議員報告：  
 
早前主席已要求安排，但因機構時間未能配合，已安排於七月下旬舉

行會議。  
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(vi)   中西區關注樓宇管理工作小組  
 
小組主席盧懿杏議員報告：  
 
（工作小組在第四至第五次會議期間未有舉行會議）  
 

(vii)   關注中西區上山行人扶手電梯發展工作小組  
 
小組主席吳兆康議員報告：  
 
中西區往返半山扶手電梯工作小組 (舊稱「關注中西區上山行人扶手電

梯發展工作小組」)已於二零一六年五月三十一日舉行第一次會議，工

作小組成員通過修訂工作小組名稱為「中西區往返半山扶手電梯工作

小組」，並通過小組成員名單及修訂的職權範圍。會議上，小組成員

要求部門加強扶手電梯沿線的衞生清潔及檢控，並跟進中環半山扶手

電梯的節日燈飾及美化工作。小組成員同時跟進中環半山及正街扶手

電梯的日常運作及維修等事宜，包括要求部門安裝閉路電視及盡快完

成正街扶手電梯加裝鐵柱的工程。  
 
 

(viii)   檢討中西區區議會會議常規工作小組  
 
小組主席張國鈞議員 ,JP 報告：  
 
（工作小組在第四至第五次會議期間未有舉行會議）  
 
 
 
 
中西區區議會秘書處  
二零一六年七月  
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